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comme prévu ainsi que dans le respect 
des strictes mesures sanitaires, au sein 
de la maison de paroisse de Gstaad. 

Nous avons conclu un nouveau contrat 
de travail avec la catéchète spécialisée 
Irene Bieri. 

L’assemblée du printemps a eu lieu le  
9 avril 2021 à l’église de Boltigen, dans 
le cadre imposé par le virus. Nous 
n’avons malheureusement pas pu 
organiser d’apéritif convivial.

Le 31 août 2021, le comité s’est réuni 
pour la deuxième fois à la chapelle 
Sankt Anna afin de préparer l’assem-
blée des déléguées et délégués prévue 
le 29 octobre 2021 à Zweisimmen. 
Nous avons invité la conférencière Lisa 
Zeller, qui a présenté le site internet 
aupair.ch.

L’année prochaine, nous organiserons 
une fête d’arrondissement à Lauenen 
et nous élirons également un nouveau 
député ou une nouvelle députée au Sy-
node, Bruno Bader ayant démissionné.  

  Frutigen-Niedersimmental  

  Martin Graf
président 

La situation particulière a de nouveau 
exigé des paroisses beaucoup de flexi-
bilité et de persévérance malgré une 
certaine accoutumance. Nous avons 
cependant remarqué avec beaucoup 
de reconnaissance que les Eglises 
jouissaient d’un statut spécial et que 
les cultes pouvaient être célébrés, bien 
qu’avec des restrictions, ce qui a été 
pratiqué dans la plupart des paroisses 
de notre arrondissement.
Le synode d’arrondissement du 28 avril 
à Reichenbach a pu avoir lieu comme 
prévu. Bernhard Ogg, président de 
l’association de soutien Pro Senectute 
Frutigen-Niedersimmental en était le 
conférencier invité. 
Le synode d’arrondissement du 4 no- 
vembre à Oberwil a aussi pu avoir lieu 
comme prévu. L’invitée était Esther 
Richard, présidente de l’association 
des paroisses bernoises. Il a aussi été 
décidé lors de l’assemblée d’Oberwil de 
verser la collecte de l’arrondissement 

des années 2022-2024 à l’association 
de soutien Pro Senectute Frutigen- 
Niedersimmental. 
La séance des conseillers de paroisse 
à Spiez ainsi que la fête de l’arrondis-
sement à Wimmis ont dû malheureuse-
ment être à nouveau renvoyées d’une 
année. 
Cinq paroisses ont participé à la Nuit 
des églises. La manifestation a ren-
contré partout un vif succès. Wimmis a 
ainsi accueilli 250 visiteurs.
Les manifestations pour les seniors ont 
été le parent pauvre dans toutes les 
paroisses. Beaucoup de choses étaient 
planifiées, mais il a fallu les annuler à 
court terme. Cela nous a tous beaucoup 
attristés.
Les onze paroisses qui forment notre 
arrondissement se ressemblent, mais 
abordent et réalisent tant de choses si 
différemment.
L’année 2021 a été plus compliquée 
par rapport à l’année précédente, car 
il y a eu soudain deux camps dans les 
paroisses: les personnes vaccinées et 
les non-vaccinées. Il a alors fallu, du 
moins dans les paroisses, éviter que le 
fossé ne se creuse. Les cultes ont été 
célébrés soit avec certificat, soit sans  
avec un nombre maximal de 50 per- 
sonnes et sur inscription. Cela a l’air 
simple, mais ne l’est pas toujours 
lorsqu’il faut l’appliquer, surtout que les 
cultes ne pouvaient pas toujours être 
célébrés deux fois chaque dimanche.
Il y avait aussi des personnes vacci-
nées et non vaccinées dans les comi-
tés, les conseils et les commissions des 
paroisses. Cette situation a été pour les 
paroisses un des plus grands défis de 
ces dernières années – également pour 
être en accord avec la citation biblique 
de 2022: Jésus dit: «Je ne mettrai pas 
dehors celui qui vient à moi»
A toutes et à tous beaucoup de force, 
des décisions sages et accompagnées 
de la riche bénédiction de Dieu.  

  Interlaken-Oberhasli  

   Barbara Gilgen
présidente

Les cultes et la catéchèse spécialisée 
ont eu lieu dans le respect des direc-
tives de l’OFSP et de l’Eglise cantonale 
bernoise, ce qui a entraîné une grande 

vague de reconnaissance. Une confir-
mation, qui a été célébrée de manière 
très festive par les participantes et 
participants à la catéchèse spécialisée, 
a eu lieu au mois de juin à Meiringen. 
Deux conférences des présidences 
ont eu lieu dans l’arrondissement 
Interlaken-Oberhasli. La présidente de 
la paroisse de Meiringen s’est retirée de  
manière inattendue au 30 juin, laissant 
la présidence orpheline. La vice-prési- 
dente a assuré dès le 1er juillet l’intérim 
à la tête de l’arrondissement. Comme  
la vacance au sein du comité n’a 
malheureusement pas pu être comblée, 
la vice-présidente a été élue à la prési-
dence lors de la conférence d’automne.
La conférence des présidences d’ar-
rondissements a eu lieu en novembre 
à la Maison de l’Eglise. Il a été encou-
rageant que la conférence se déroule 
en présentiel et qu’ainsi des échanges 
personnels puissent avoir lieu.
Des cultes en plein air ont été célébrés 
ponctuellement durant l’été dans 
l’arrondissement, mais uniquement sur 
annonce préalable et dans un cadre 
restreint. 
La consultation pour couples, 
partenariats et familles a été très 
sollicitée. Notre couple responsable 
de la consultation conjugale a œuvré 
avec le soin requis et en respectant 
les limites de ses propres forces. Les 
formulaires de l’enquête sur le travail 
de la consultation ont été retournés 
dans des proportions réjouissantes. 
Cette offre jouit d’une grande estime 
et récolte les échos positifs corres-
pondants. Le financement du dossier 
électronique des clients, présenté lors 
de la conférence de coordination, pose 
de gros problèmes financiers à notre 
arrondissement. L’éventualité d’un sou-
tien de Refbejuso aux arrondissements 
est en discussion.
Le service de conseil en budget est 
aussi bien chargé. De nombreuses 
personnes recourant à ce service 
vivent séparées, sont malades ou 
toxicomanes et tombent ainsi dans le 
besoin. De telles situations de crises 
financières peuvent être la plupart du 
temps structurées avec succès, mais 
durent parfois très longtemps, car les 
remboursements mensuels ne s’élèvent 
parfois qu’à quelques francs.
Je remercie pour leur soutien le comité, 
les paroisses de l’arrondissement ainsi 
que l’Eglise cantonale bernoise.  
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